

(Version française au verso)

Louvain-la-Neuve, March 10th 2014

Sir, Madam,

The Charles de Visscher Center for International and European Law has been organizing for more than 20 years two LL.M. programs that offer a high-level specialization in International and European Law. You will find attached a brochure that includes the program structure, among other things.

Would you be kind enough to bring these programs to the attention of students who might be interested? Since these are specialization programs, they are open only to students who have a university degree in law or with a significant legal background. In that sense, we encourage submissions from candidates holding degrees in the field of Political Sciences and possessing enough legal skills.

We would like to highlight certain features not specifically addressed in the referred brochure:

- As from 2013-2014, no less than 30% of the courses will be taught in English language;
- Students are closely followed and coached in the choice of their subjects in order to help them adapt their program to their professional prospects, and later in the year, as much as they need to, on every aspect of the programme ;
- Students are prepared to access the job market through a specific workshop on legal job search and job application. Furthermore, they have access to our Faculty's "Job day", a job-market event with the main legal employers in Belgium and neighboring countries;
- Complementary activities, as visits to international legal institutions, are organized (provided availability).

I hope that you will enjoy discovering this brochure.

Yours sincerely,

Professor Stéphanie Francq
Director for the Masters in International and European Law

(English version overleaf)

Louvain-la-Neuve, le 10 mars 2014

Madame, Monsieur,

Le Centre Charles de Visscher pour le droit international et européen organise depuis plus de 20 ans deux Masters complémentaires offrant une spécialisation de haut niveau en droit international et en droit européen. Vous trouverez ci-joint la brochure explicative, reprenant notamment la structure de ces programmes. Auriez-vous l'amabilité de soumettre ces programmes à l'attention des étudiants susceptibles de s'y intéresser ? S'agissant de programmes de spécialisation, ils sont réservés à des étudiants ayant terminé des études universitaires en droit ou des études présentant un contenu juridique marqué. Nous encourageons également les étudiants en sciences politiques à postuler à cette formation.

Nous souhaiterions mettre l'accent sur certains éléments ne figurant pas dans la brochure :

- A partir de l'année académique 2013-2014, 30% des cours seront donnés en anglais ;
- Les étudiants sont accompagnés de manière individuelle tout au long de l'année par notre équipe et en particulier lors du choix des matières en vue d'adapter au mieux leur programme à leurs aspirations professionnelles ;
- Des ateliers d'aide à la recherche d'emploi (rédaction des Cv, connaissance du marché de l'emploi dans les affaires internationales et européennes, etc.) sont organisés durant l'année, ainsi qu'un accès au « Job day » de l'université où les étudiants peuvent rencontrer les principaux employeurs de Belgique et des pays voisins.
- Des activités complémentaires, telles que des visites des institutions internationales, sont organisées au cours de l'année.

En vous souhaitant une agréable découverte de nos programmes, je vous prie de croire, Madame, Monsieur, en l'assurance de ma considération distinguée.

Professeur Stéphanie Francq
Directeur des Masters complémentaires en droit international et européen

UCL

Université
catholique
de Louvain

Faculté de droit et de criminologie

- Un master complémentaire en français, ou en français et en anglais
- An LL.M. in French, or in French and English

Droit international / International Law

Droit européen / European Law

[MASTERS COMPLÉMENTAIRES - 60 CRÉDITS]

© Mediathèque UE



UNE FORMATION SPÉCIALISÉE EN DROIT EUROPÉEN ET EN DROIT INTERNATIONAL

UNE LONGUE TRADITION DU DROIT INTERNATIONAL ET DU DROIT EUROPÉEN

Depuis sa fondation en 1964, le Centre Charles De Visscher pour le droit international et européen (CeDIE) contribue à la promotion et à l'étude du droit international et du droit européen. Au sein de ce centre relevant de la Faculté de droit et de criminologie de l'UCL, plusieurs générations de chercheurs se sont succédées comme en témoignent de nombreuses publications de renom et la création ou la participation à des réseaux européens et internationaux de haut niveau. Le Master complémentaire en droit international et le Master complémentaire en droit européen s'inscrivent dans une tradition de recherche et d'enseignement éprouvée depuis plus d'un demi-siècle et ayant attiré des étudiants du monde entier.

UNE FORMATION DE HAUT NIVEAU

L'UCL propose des **Masters complémentaires en Droit international public, en Droit international privé et en Droit européen**. Ces Masters complémentaires sont des programmes postgradués d'une année, équivalant à un LL.M. Les cours se donnent principalement en français mais de nombreux cours sont également dispensés en anglais.

Grâce à un large choix de cours et d'options, les étudiants peuvent se constituer un programme unilingue (FR) ou bilingue (FR/EN) de très haut niveau, correspondant au mieux à leurs aspirations professionnelles. Chaque programme propose des enseignements fondamentaux, des enseignements spécialisés et des enseignements d'actualité.

La **durée du programme** du Master complémentaire en Droit européen est d'une année d'études (60 ECTS). Il se compose de six cours obligatoires, dispensés au premier quadrimestre (septembre-décembre) couvrant les principaux domaines du droit européen matériel et institutionnel (30 ECTS). Le programme du second quadrimestre (février-mai) se compose de cours au choix (15 ECTS) et d'un travail de fin d'études (15 crédits ECTS).

Programme détaillé :

> www.uclouvain.be/prog-dreu2mc

La durée du programme du Master complémentaire en Droit international (public ou privé) est d'une année d'études (60 ECTS). Il se compose de 4 cours obligatoires (21 ECTS), de cours au choix (24 ECTS) et d'un travail de fin d'études (15 crédits ECTS). Programme détaillé :

> www.uclouvain.be/prog-drin2mc

Un **séminaire dirigé de recherche** est réservé aux étudiants des Masters complémentaires : au cours de présentations, de discussions en groupe et d'un travail de recherche, ils sont appelés à explorer de manière approfondie une thématique de leur choix.

Les enseignements sont dispensés par des professeurs d'université **spécialistes** des matières enseignées ainsi que par des praticiens renommés (avocats de premier plan, fonctionnaires internationaux, membres de juridictions internationales, etc.).

Liste des professeurs :

> www.uclouvain.be/352775

En marge des enseignements, ces programmes offrent des visites de différentes institutions internationales et européennes (Parlement européen, Cour de justice de l'Union européenne, Cour internationale de justice, etc.) et des conférences en soirée, ainsi que des ateliers d'aide à la recherche d'emploi dans le domaine international. De plus, le nombre d'admissions étant limité, les étudiants sélectionnés disposent d'un accès privilégié à l'égard des enseignants et font l'objet d'un suivi individualisé.

ET DES PERSONNALITÉS DE RENOMMÉE MONDIALE

Grâce à sa proximité avec Bruxelles et les institutions internationales qui y ont leur siège, l'UCL constitue un pôle d'excellence accueillant de prestigieux conférenciers de renommée mondiale. La localisation de l'université permet de développer des contacts privilégiés avec les hauts fonctionnaires des institutions internationales qui interviennent régulièrement comme conférenciers à l'UCL et dans certains cours. Par ailleurs, l'UCL attire chaque année des conférenciers d'exception qui viennent nourrir le débat intellectuel et politique sur le campus. Ainsi, ces dernières années, les étudiants et le personnel de l'UCL ont pu entendre et débattre avec notamment : Aung San Suu Kyi, Prix Nobel de la Paix en 1991, José Manuel Barroso, Président de la Commission européenne, Dean Spielmann, Président de la Cour européenne des droits de l'homme, Jacques Rogge, Président du Comité International Olympique (CIO), Herman Van Rompuy, Président du Conseil européen, Rajendra Pachauri, Président du Groupe d'experts intergouvernemental sur l'évolution du climat (Giec), etc. Ces nombreuses conférences font pleinement partie de la formation intellectuelle offerte par l'UCL.

ÉTUDIER À L'UCL

Fondée en 1425, l'Université catholique de Louvain (UCL) est l'une des plus anciennes universités européennes et a contribué à écrire l'histoire de l'humanité en accueillant des étudiants aussi distingués que Erasme, Mercator ou Vésale. Depuis, et en presque six siècles d'existence, elle a sans cesse cultivé cette curiosité et cette soif de savoirs des débuts dans toutes les disciplines que la science a vu naître. Elle a encouragé de nombreux grands esprits dans les voies de leurs découvertes : Georges Lemaître y a formulé l'hypothèse du Big Bang et Christian de Duve y a obtenu le Prix Nobel de Médecine en 1974 pour ses avancées décisives dans la connaissance de la cellule.

Aujourd'hui, avec ses 1800 chercheurs, son réseau de centres hospitaliers, ses 3 parcs scientifiques, ses 200 laboratoires et ses 14 facultés, l'UCL occupe une place de choix en tant qu'université européenne. Elle s'est placée dans le peloton de tête des universités européennes en termes de contrats et du taux de succès des propositions auxquelles elle est associée dans le cadre des programmes de recherche et de développement technologique de l'Union européenne.

La **Faculté de droit et de criminologie de l'UCL** est idéalement implantée sur le site de Louvain-la-Neuve, dans la grande périphérie bruxelloise (à 25 minutes en voiture, 3 trains par heure vers Bruxelles et

les institutions internationales qui s'y trouvent). Site piétonnier au cœur de l'Europe, Louvain-la-Neuve offre, dans un environnement agréable et cosmopolite, toutes les facilités à proximité immédiate des salles de cours et des quartiers résidentiels : commerces, restaurants, centres sportifs, cinéma, salles de concert et d'exposition, etc. La vie y est joyeusement animée par les étudiants qui organisent de nombreuses activités tout au long de l'année : fêtes, conférences, événements sportifs [notamment, les fameuses « 24 heures vélo »], culturels ou musicaux, etc., de quoi offrir à chacun la possibilité de profiter pleinement de son séjour à l'UCL.



MASTER COMPLÉMENTAIRE EN DROIT INTERNATIONAL [60 CRÉDITS] ¹

ENSEIGNEMENTS OBLIGATOIRES / COMPULSORY COURSES (Choisir l'un des deux cours suivants / Choose one of the two following courses) (6 ECTS)

- Droit international privé
- Droit international public / Public International Law

OPTIONS OBLIGATOIRES / COMPULSORY OPTIONS (Choisir l'une des deux options suivantes / Choose one of the two following options) (15 ECTS)

Option «Droit international privé»

- Droit international privé et droits fondamentaux
- Droit judiciaire européen
- Droit international privé (questions d'actualité) / Current Issues of Private International Law

Option «Droit international public»

- Questions d'actualité en droit international public
- Droit international humanitaire
- International Organizations and World Governance

COURS ET OPTIONS AU CHOIX / CHOICE OF COURSES AND OPTIONS (24 ECTS) ²

- Condition des personnes dans l'Union européenne ³
- Contentieux européen ³
- Dimensions collectives des droits de l'homme
- Droit des relations internationales de l'Union européenne
- Droit européen de la concurrence ³
- Droit européen et comparé de la responsabilité civile / European and Comparative Law of Torts
- Droit européen et comparé des contrats / Comparative and European Contract Law
- Droit humanitaire pénal
- Droit international privé
- Droit international public / Public International Law
- Droit social européen et international
- Droits liés à l'autonomie de la personne
- European and International Tax Law
- Foreign Policy Analysis
- Libre circulation des marchandises, services et capitaux dans l'Union européenne ³
- Stratégie et sécurité internationale
- Systèmes de protection des droits de l'homme
- Théorie de l'État et intégration européenne

Option «Droit international public» – Questions d'actualité en droit international public – Droit international humanitaire – International Organizations and World Governance

Option «Droit international privé» – Droit international privé et droits fondamentaux – Droit judiciaire européen – Droit international privé (questions d'actualité) / Current Issues of Private International Law

Option «Law of International Globalization» – World Trade Organization Law – International Protection of the Environment – Règlement des litiges internationaux

Option «Commerce international» – International Business Agreements – Droit économique international – Modes alternatifs de résolution des conflits commerciaux / Alternative Methods of Settlement of Commercial Disputes

Option «Droit pénal international, européen et comparé» – Droit pénal comparé – European Criminal Law – Droit pénal international

Option «Droits fondamentaux» – International Protection of Human Rights – Leading cases of the European Court of Human Rights – Droit d'asile et des réfugiés

TRAVAIL DE FIN D'ÉTUDES / MASTER'S THESIS (15 ECTS)

Séminaire dirigé de droit international / International Law workshop

MASTER COMPLÉMENTAIRE EN DROIT EUROPÉEN [60 CRÉDITS] ¹

ENSEIGNEMENTS OBLIGATOIRES / COMPULSORY COURSES (Choisir 6 des 8 cours suivants / Choose 6 out of the 8 following courses) (30 ECTS)

- Condition des personnes dans l'Union européenne
- Constitutional Law of the European Union
- Contentieux européen
- Droit des relations internationales de l'Union européenne
- Droit européen de la concurrence
- Droit européen de la consommation
- Libre circulation des marchandises, services et capitaux dans l'Union européenne
- Politiques européennes

COURS ET OPTIONS AU CHOIX / CHOICE OF COURSES AND OPTIONS (15 ECTS) ²

- Droit européen et comparé de la responsabilité civile / European and Comparative Law of Torts
- Droit européen et comparé des contrats / Comparative European Contract Law
- Droit social international et européen

Option «Commerce international» – International Business Agreements – Droit économique international – Modes alternatifs de résolution des conflits commerciaux / Alternative Methods of Settlement of Commercial Disputes

Option «Droits de l'Homme – Human Rights» – International Protection of Human Rights – Leading cases of the European Court of Human Rights – Droit et migrations

Option «Droits intellectuels» – Aspects économiques de la propriété intellectuelle – Questions approfondies relatives aux droits intellectuels – Droit des contrats relatifs à la propriété intellectuelle / Economic Aspects of Intellectual Property

Option «Droit international public» – Questions d'actualité en droit international public – Droit international humanitaire – International Organizations and World Governance

Option «Droit international privé» – Droit international privé et droits fondamentaux – Droit judiciaire européen – Droit international privé (questions d'actualité) / Private International Law

Option «Law of International Globalization» – World Trade Organization Law – Règlement des litiges internationaux – International Protection of the Environment

TRAVAIL DE FIN D'ÉTUDES / MASTER'S THESIS (15 ECTS)

Séminaire dirigé de droit européen / EU Law workshop

1. Liste des cours enseignés régulièrement entre 2008 et 2013 / Courses recurrently offered between 2008 and 2013.

2. En moyenne, les cours au choix font 5 ECTS et les Options au choix 15 ECTS / On average, optional courses are worth 5 ECTS and options are worth 15 ECTS

3. Ces cours supposent d'avoir suivi précédemment un cours général de droit de l'Union européenne / Access to these courses requires having previously followed a general course on EU Law.

A SPECIALISED EDUCATION IN EU LAW AND INTERNATIONAL LAW

A LONG-STANDING TRADITION IN EU LAW AND INTERNATIONAL LAW

Since its establishment in 1964, the "Charles de Visscher Center for International and European Law" (CeDIE) has thoroughly contributed to the promotion and study of International and European Law. Several generations of academics have integrated the Center (localised in UCLouvain Law School), as witnessed by a large amount of renowned publications, and the creation and participation in high-level European and International professional networks. The International Law and EU Law LL.M programmes are thus inscribed in a long-standing research and education tradition, which, for half a century now, has attracted students from all over the world.

A HIGH-LEVEL TRAINING

The UCLouvain offers LL.M. programs in **Public International Law, Private International Law, and European Law**. These LL.M.s (in French «Masters complémentaires») are one-year postgraduate programs. Courses are taught mainly in French, but many optional courses are also offered in English. The wide range of

courses and options allows students to tailor single language (FR) or bilingual (FR/EN) personal program, corresponding to their professional aims and matching the highest academic standards. Each program offers general courses, specialized courses and courses on current topics.

The **duration of the LL.M.** in European Law is one academic year (60 ECTS). It is composed of six mandatory courses taught during the first term (September to December), covering the main fields of both substantive and institutional European law (30 ECTS). During the second term (February to May), the program is composed of optional courses (15 ECTS), and a Master's thesis (15 ECTS). Details on the program can be found at: www.uclouvain.be/prog-dreu2mc.

The duration of the LL.M. in (Public or Private) International Law is one academic year (60 ECTS). It is composed of 4 mandatory courses (21 ECTS), optional courses (worth 24 ECTS), and a Master's thesis (15 ECTS). Details on the program can be found at: www.uclouvain.be/prog-drin2mc.

A **specialized research seminar** is reserved to the LL.M. students. Through oral presentations, group discussions and a research paper, students explore in depth a chosen current topic in their field of specialization.

Courses are taught by **leading academics as well as renowned practitioners** (first-tier attorneys, international civil servants, members of international judicial bodies). The list of professors can be found at: www.uclouvain.be/352775

In addition, these programs offer several complementary activities: the possibility to visit different international and European Institutions (such as European Parliament, European Court of Justice, International Court of Justice); evening conferences on topical subjects; as well as an international job-market workshops. Moreover, since the number of admissions is limited, selected students have a privileged relationship with the academic body, and are followed on an individual basis.

AND WORLDWIDE-REPUTATED SPEAKERS

UCLouvain is localized at the heart of Europe. Due to its proximity to Brussels and the European and International Institutions, the UCLouvain very often hosts worldwide-reputed speakers. Close collaborations with the EU and international institutions allow for high ranking civil servants to hold speeches and classes in Louvain-la-Neuve. In addition, the University hosts every year exceptional guest speakers who join the intellectual and political debate on the campus. During these last years, students and staff at the UCLouvain have had the opportunity to meet and debate with: Aung San Suu Kyi, 1991 Nobel Peace Prize winner, José Manuel Barroso, President of the European Commission, Dean Spielmann, President of the European Court of Human Rights, Jacques Rogge, President of the International Olympic Committee, Herman Van Rompuy, President of the European Council, Rajendra Pachauri, President of the Intergovernmental Panel on Climate Change... These conferences form an integral part of the academic project offered at the UCL.



STUDYING AT THE UCL

Founded in 1425, l'Université catholique de Louvain (UCLouvain) is one of the most ancient universities in Europe and has thoroughly contributed to the history of humankind by nurturing such distinguished alumni as Erasmus, Mercator and Vesalius. During 6 centuries of existence, the UCLouvain has constantly cultivated, in all fields of sciences, the intellectual curiosity and appetite for knowledge that characterized it in its beginnings.

The UCLouvain has also encouraged many great spirits in the paths of their discoveries: It is at the UCLouvain that Georges Lemaître developed the Big Bang theory, and that Christian de Duve was awarded the 1974 Nobel Prize of medicine, for his developments in the knowledge of cells. Nowadays, the UCLouvain counts more than 1800 researchers, a network of medical centers, 3 scientific parks, 200 labs, and 14 Faculties, which place it in a privileged position amongst European universities. It is one of the leading

European Universities in terms of research contracts, and in terms of its success rate in proposals within the frame of research and development programmes in the European Union.

The Law Faculty is ideally located in the Louvain-la-Neuve site, within a 25-minute-driving distance from Brussels (3 trains per hour link Louvain-la-Neuve with the Belgian capital and its international Institutions). With its green and pedestrian centre, Louvain-la-Neuve offers a

pleasant and cosmopolitan atmosphere and the facilities of a modern city (shops, mall, restaurants, sport centers, cinema, theater, etc.), all within walking distance from the academic buildings and the residential neighborhoods. Life is cheerfully dynamized by students, who organize various events all through the year: parties, conferences, sport (for instance: the famous «24 hour bike ride»), cultural and musical events, ensuring that everyone fully enjoys the academic year in the UCLouvain.



DES EXPERTS SPÉCIALISÉS ET RENOMMÉS / SPECIALISED AND RESPECTED EXPERTS

Marie-Aude BEERNAERT, professeur à l'UCL

Colin BROWN, Commission européenne, DG Commerce, en charge de dossiers OMC, maître de conférences invité à l'UCL

Johan CALLEWAERT, greffier adjoint de la Grande Chambre à la Cour européenne des droits de l'homme, chargé de cours invité à l'UCL, professeur honoraire à l'Université allemande des sciences administratives (Speyer)

Jean-Yves CARLIER, professeur à l'UCL et à l'ULg, président du CeDIE, avocat

Maria Luisa CESONI, professeur à l'UCL

Philippe COPPENS, professeur à l'UCL

Philippe COUVREUR, greffier de la Cour internationale de Justice (La Haye), maître de conférences invité à l'UCL

François CRÉPEAU, professeur à l'Université McGill (Montréal), professeur invité à l'UCL

Pierre d'ARGENT, professeur à l'UCL, ancien premier secrétaire de la Cour internationale de Justice (La Haye)

Jérôme DE HEMPTINNE, conseiller juridique senior au Tribunal spécial pour le Liban, maître de conférences invité à l'UCL

Gilles DE KERCHOVE, coordinateur de l'UE en matière de lutte contre le terrorisme, maître de conférences invité à l'UCL

Nicolas de SADELEER, professeur (Saint-Louis), chargé de cours invité à l'UCL

Olivier DE SCHUTTER, professeur à l'UCL et au Collège de l'Europe (Natolin), rapporteur spécial des Nations unies sur le droit à l'alimentation

Frédéric DOPAGNE, chargé de cours invité à l'UCL, avocat

Marc FALLON, professeur ordinaire à l'UCL, Doyen de la Faculté de droit

Michaël FAURE, professeur à l'Université de Maastricht, chargé de cours invité à l'UCL

Stéphanie FRANCO, professeur à l'UCL, chercheur qualifié honoraire du FNRS, titulaire de la Chaire de droit européen

Philippe GAUTIER, greffier au Tribunal international du droit de la mer (Hambourg), professeur à l'UCL

Bernard HANOTIAU, professeur extraordinaire à l'UCL, avocat

Jan KLEINHEISTERKAMP, Associate professor of Law at London School of Economics (LSE)

Yves LEJEUNE, professeur ordinaire à l'UCL, directeur du Groupe d'étude de droit administratif de l'intégration européenne (GEDAIE)

Michel LIÉGEOIS, professeur à l'UCL

Denis MARTIN, Service juridique de la Commission européenne, chargé de cours invité à l'UCL

Paul NIHOUL, professeur à l'UCL et à la Rijksuniversiteit Groningen, Président de l'Institut Jur-I

Denis PHILIPPE, professeur extraordinaire à l'UCL, avocat

Sylvie SAROLEA, professeur à l'UCL, avocat

Anne-Lise SIBONY, professeur à l'ULg, co-directrice de l'Institut d'études juridiques européennes, professeur invité à l'UCL

Alain STROWEL, avocat (Bruxelles) et professeur à l'UCL

Edoardo TRAVERSA, professeur à l'UCL, avocat

Jean-Louis VAN BOXSTAEL, chargé de cours invité à l'UCL, notaire

Isabelle VAN DAMME, avocat (Genève), docteur en droit (Univ. Cambridge), référendaire à la Cour de justice de l'Union européenne

Damien VANDERMEERSCH, professeur à l'UCL, avocat général à la Cour de cassation

Joe VERHOEVEN, professeur à l'université de Paris 2, professeur extraordinaire émérite à l'UCL

Pascale VIELLE, professeur à l'UCL

Patrick WÉRY, professeur ordinaire à l'UCL

Melchior WATHELET, professeur extraordinaire à l'UCL et à l'ULg, ancien juge à la CJUE, ancien ministre de la Justice, avocat général à la Cour de Justice de l'Union européenne



CONDITIONS D'ADMISSION

Les Masters complémentaires en droit international (public ou privé) et en droit européen sont accessibles aux étudiants titulaires d'un diplôme de niveau universitaire comptabilisant 300 ECTS (5 années d'études).

Ils sont ouverts aux titulaires d'un Master en droit, d'un diplôme étranger jugé équivalent ou encore d'un autre Master à contenu juridique marqué. Pour les étudiants ne disposant pas d'un diplôme de Master en droit, l'admission est soumise à la preuve de l'acquisition de bonnes connaissances de base dans le domaine du droit, international et européen en particulier.

L'accès au Master complémentaire en droit européen et au Master complémentaire en droit international (public ou privé) est sélectif. La priorité est donnée aux étudiants s'étant distingués durant leurs études.

DEMANDE D'ADMISSION

Les procédures d'admission et d'inscription au rôle de l'Université sont précisées à l'adresse suivante : www.uclouvain.be/14041

Dates limites de demande d'inscription :

- > Pour les personnes résidant en Belgique : 15 septembre
- > Pour les ressortissants de l'Union européenne ne résidant pas en Belgique : 31 août
- > Pour les ressortissants d'un État n'appartenant pas à l'Union européenne : 30 avril

DROITS D'INSCRIPTION

Les responsables des Masters complémentaires en droit international et en droit européen n'allouent pas de bourse d'études. Dans certains cas, l'UCL octroie des bourses pour les étudiants qui souhaitent y effectuer des études complémentaires. D'autres bourses peuvent être octroyées par le Ministère belge de la coopération.

Les étudiants peuvent faire appel au Service d'Aide qui les aidera dans

la gestion de leur budget.

- > Toute l'information sur les bourses et le financement est disponible sur le site : www.uclouvain.be/international-financement
- > Le détail des coûts d'inscription se trouve à l'adresse suivante : www.uclouvain.be/inscription-tarifs.html

DURÉE ET CALENDRIER

La durée du programme est d'une année d'études (60 ECTS). Les enseignements débutent à la mi-septembre et prennent fin à la mi-mai, des vacances étant prévues à Noël et à Pâques. Des examens sont organisés aux mois de janvier, juin et, au besoin, septembre.

LOCALISATION DES ENSEIGNEMENTS

Les cours se donnent à la Faculté de droit et de criminologie à Louvain-la-Neuve. Certains cours peuvent se donner à Bruxelles.

EXIGENCES LINGUISTIQUES

Les cours des Masters complémentaires sont dispensés soit en français, soit en anglais, les deux langues utilisées dans la plupart des institutions internationales et européennes. Une bonne connaissance du français est donc requise et une connaissance au moins passive de l'anglais est souhaitable.

Les étudiants n'ayant qu'une connaissance élémentaire du français ou de l'anglais peuvent perfectionner celle-ci en suivant les cours audio-visuels organisés par l'Institut des Langues vivantes à Louvain-la-Neuve (www.uclouvain.be/en-ilv), moyennant une inscription secondaire (paiement d'un droit d'inscription complémentaire). Il est conseillé aux étudiants qui n'ont pas une maîtrise suffisante de la langue française de suivre des cours de français dans leur pays d'origine avant leur arrivée en Belgique, ou à Louvain-la-Neuve dès leur arrivée et avant le début de l'année académique (une école privée dispense des cours de langue payants à Louvain-la-Neuve : www.cll.be).

ENTRY REQUIREMENTS

The LL.M. programs in (Public or Private) International Law and European Law are open to applications from students holding a university degree worth 300 ECTS (5 academic years).

Prospect students must hold a Belgian LL.B. (« Master en droit »), an equivalent foreign law degree (worth 300 ECTS), or else a 300 ECTS university diploma bearing significant law content. The admission of students who do not hold a degree in law will be conditioned upon the provision of evidence that they possess an adequate prior knowledge in law, and specifically in International and/or European law.

The admission in these programs being selective, priority is given to students whose performance in previous university studies is remarkable.

APPLICATION PROCEDURE

Application and enrollment procedures are described under the following link : www.uclouvain.be/en-14041

Application deadlines :

- > For Belgian residents : September 15th
- > For EU-citizens not residing in Belgium : August 31st
- > For Non-EU-citizens : April 30th

TUITION FEES

Unfortunately, the academic body is not entitled to provide grants or fellowships to the students wishing to undertake the LL.M. programs in European and (Public or Private) International Law. In certain cases, the UCLouvain provides a limited amount of grants to students who wish to entail post-graduate studies. Alternatively, further grants may be provided by the Belgian Ministry on Cooperation. As regards Budget management, students may

contact the student-orientation service, which may provide them with advice.

- > Information on grants and financing can be found at : www.uclouvain.be/international-financement
- > Details concerning the tuition fees can be found at the following address : www.uclouvain.be/inscription-tarifs.html

LENGTH AND CALENDAR

The length of the programmes is one academic year (60 ECTS). Courses start by mid-September and finish by mid-May. Holidays are scheduled during Christmas and Easter. Exam periods take place in January, June, and September.

LOCATION OF CLASSES

Generally, classes are taught in the Law School on the campus of Louvain-La-Neuve. Some classes may take place in Brussels.

LANGUAGE REQUIREMENTS

Lectures are given in French or in English, which are the main languages used in International and European Institutions. Thus, a solid knowledge of French and at least passive understanding of English are required.

Prospective students having only basic knowledge of French or English may develop their skills by following the audio-visual courses organized by the « Institut des langues vivantes » (www.uclouvain.be/en-ilv), which will require a secondary enrollment (payment of additional tuition fees). It is strongly recommended that students not having an adequate knowledge of French language follow French courses in their countries of origin before arriving in Belgium, or else immediately after their arrival in Louvain-la-Neuve and before the beginning of the academic year (for instance, there is a private language school on the Louvain-la-Neuve campus. More information on their fees and other aspects can be found at : www.cll.be/cll-6.htm?lng=en).

RENSEIGNEMENTS / MORE INFO

- Faculté de droit et de criminologie : tél. +32 (0)10 47 86 02 – info-drt@uclouvain.be
- le site du droit international à l'UCL > www.uclouvain.be/cedie
- le site des deux masters > www.uclouvain.be/16774
- le programme détaillé du Master complémentaire en droit international > www.uclouvain.be/prog-drin2mc
- le programme détaillé du Master complémentaire en droit européen > www.uclouvain.be/prog-dreu2mc
- toute l'information pratique pour les étudiants internationaux (FR/EN) > www.uclouvain.be/etudiantinternational